

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente se-
mana se verificará una sola salida para Orán,
DIRECTA todos los martes á las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
fermes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Ise-
bel II, núm. 11.—Alicante.

EL FANATISMO RELIGIOSO EN EL AYUNTAMIENTO

Se lamenta ayer un colega local de que
los concejales no asistan á las sesiones del
Ayuntamiento, y sea necesario celebrar se-
siones en su segunda convocatoria. Compara este
proceder, este abandono, con la conducta se-
guida por el Ayuntamiento de 1891, en el
que habia mayoría republicana y no se cele-
braron más de seis sesiones en segunda con-
vocatoria, empleando el tiempo y las inicia-
tivas los ediles y el alcalde en acordar y rea-
lizar mejoras locales de utilidad pública é
importantes en alto grado.

Tiene razón *El Graduado* en lo que dice,
pero fíjese en el hecho de que si estos conce-
jales en su mayoría no asisten á los cabildo,
van á las procesiones; realizan actos religio-
sos olvidando sus deberes, fomentando el fa-
natismo y también las preocupaciones teo-
cráticas; tristes errores del espíritu de re-
ligión que se ha constituido en hostilidad con-
tra la sociedad humana, queriendo unas ve-
ces huir de ella y otras esclavizarla.

¿Cuándo llegará el día en que sea para un
representante del pueblo una providencia
gubernativa ó de interés, más útil que el llevar
un cirio en una procesión? ¿Cuándo será el que
lea flame más la atención un establecimiento
de beneficencia, un arreglo de la deuda mu-
nicipal, que esos actos de superstición y fa-
natismo realizados en corporación con el al-
calde á la cabeza?

Muy lejos parece que estamos de ese mo-
mento venturoso. Los escritores que aman
verdaderamente á su patria deben mirar con
desprecio las cuestiones de hipocresía reli-
giosa, en la vía pública sobre todo, y dedi-
carse á las que deciden del progreso material
é intelectual de los pueblos. Cuando sean
conocidas las ideas prácticas de felicidad pú-
blica; cuando se generalice la convicción de
ellas; cuando cada cual cumpla con su de-
ber, lo que es fácil, porque basta anunciar la

verdad para que sea conocida. ¡Cuán peque-
ñas parecerán ciertas manifestaciones faná-
ticas que nada bueno significan ni produ-
cen!

Aquí, en Alicante; el otro día con motivo
de una procesión en honor del corsón de
Jesús, varios concejales y el alcalde asistie-
ron, y sin embargo las sesiones del Ayunta-
miento no pueden celebrarse por falta de
número de ediles.

Pero estas ocurrencias mismas sirven á la
causa del progreso verdadero. Llamadas
son que, si algo queman dan luz, por donde
divisando estos os se descubre el modo de
evitarlos, y vencerlos en adelante.

Por aquí se va conociendo de qué modo y
á quienes debe darse la representación del
pueblo alicantino, liberal, jamás fanático, pa-
ra el bien general.

Si, la sociedad adelanta con enterarse por
ciencia y experiencia de la falsedad de lo que
parece progreso, siendo lo contrario, y como
prueba de que adelanta, miramos la ceniza
que la mayor parte del vecindario formula
contra los que obran como fanáticos llenos
de preocupaciones religiosas, y prueba de
que se adelanta es que nos dicen que el al-
calde presidente del Ayuntamiento de Aspe
Sr. Percebal, ha prohibido la procesión por
las calles del pueblo, que en la capital se ha to-
lerado y á la que ha asistido numerosa re-
presentación del Ayuntamiento.

Ha aquí como describe la procesión del
corazón de Jesús en Alicante, el periódico
El Correo:

«Ayer tuvo lugar la procesión, saliendo de
la Colegial, á las seis de la tarde, en la que
se valió la Imagen del Sagrado Corazón que se
venera en el mencionado templo, acompaña-
da de más de tres mil personas, lo cual de-
muestra los saludables efectos de la predica-
ción del Rvdo. P. Bastrago.

Abrian la marcha cinco números de la
guardia municipal de caballería y la cerraba
la banda de música del regimiento de la
Princesa.

Presidía esta solemnidad religiosa el
Ayuntamiento compuesto de los señores
Martínez Blanquer, Martínez Torrejón,
Guillén, Alberola, Martínez Oriola, con el
secretario Sr. Arnáez, presididos por el
ilustre alcalde señor Barón de Petrés, lu-
ciendo todos en la solapa del frac el esca-
pulario del Sagrado Corazón de Jesús.

Este acto religioso revistió el carácter de
Rogativa pública, por cuyo motivo, se invi-
tó á é á todos los católicos que sienten co-
mo propias las desgracias que afligen á
nuestra amada España, para alcanzar del
Delfino Corazón la regeneración social, y que
reine en nuestra patria con más veneración
que en otras partes, como prometió al vene-
rable Padre Hoyos.—A. M. D. G.

En estos tiempos tan impjos esa función
religiosa presidida por el Ayuntamiento es
una novedad. ¡Cuanta devoción! Reunió el
Ayuntamiento un verdadero ejército de cre-
yentes.

Menos mal si en adelante los concejales
asisten á los cabildos.
¡Dios lo haga!

El Directorio Republicano

Gustamos leer la opinión de la prensa re-
publicana verdad.

En tal concepto tenemos á nuestro esti-
mado colega *El Baharte* de Sevilla, quien
en un notable editorial se dirige al Directo-
rio Republicano aconsejándole publique el
anunciado Manifiesto, sin esperar á que se
levante la suspensión de las garantías consti-
tucionales en Madrid, puesto que el docu-
mento puede darse á la imprenta y publicarse
en cualquier otra ciudad de España, y
circular sin dificultades y peligros. Si los
grandes periódicos no lo pudieran insertar,
se hace una tirada grande, y así podremos
conocerlo todo.

Además, el colega republicano dice que,
hay que acudir á fuertes revulsivos ó apalar

al bisturí antes que la gangrena se apodere
del organismo y lo destruya.

El partido republicano está preparado pa-
ra esto y nada más que para esto, y el tiempo
urge.

LAS ASTUCIAS DE LA FUERZA

Recordarán nuestros lectores lo que ya he-
mo dicho sobre la cuestión de China. Desde
el año 1897 no se pide alí ya la cesión de ter-
ritorio; se pide el arrendamiento. No se
contentó Inglaterra con las 400 millas cua-
dradas que arrendó por noventa y nueve
años en los alrededores de Heng-Kong; por
un tratado de 1.º de Julio de 1898 solicitó y
obtuvo en la provincia de Shantung la ciu-
dad y puerto de Wei-Hai-Wei con todas las
islas adyacentes y una faja de tierra de diez
millas, que se extiende á lo largo de la bahía.
¿Qué alegó para obtenerla? La ocupación de
Puerto Arturo por Rusia. No podía consen-
tir el predominio de otra nación al No deste
del imperio. Así estipuló que su arrenda-
miento duraría todo el tiempo que durase el
de Puerto Arturo.

Hicieron Alemania y Francia parecidos
razonamientos. ¿Cómo—exclamaron—ha
de ser solo Rusia la que tenga el pié en las cos-
tas orientales de China? Lo concedido á los
rusos, á todos debe ser oto gad; y se hizo
uno tras otro arrendamiento.

Lo grave es que esto corre peligro de ge-
neralizarse. Las islas Galápagos, pertene-
cientes á la república del Ecuador, han sido
solicitadas en distintos tiempos por diversas
naciones. Se ha ofrecido por ellas millones
de libras esterlinas y se ha llegado por al-
gunas hasta el soborno. Desde 1898 acá se
ha cambiado de táctica. Por dos veces los
Estados Unidos se han dirigido privadamen-
te á Eloy y á Faro para que diga sobre qué
bases se avendría á cederles ó arrendarles al-
guna ó algunas de las islas ó todo el archi-
piélago.

Con proponer solo el arrendamiento pue-
den dorar y doran las naciones *expansionis-
tas* sus nefandos propósitos. No venimos, di-
cen á las naciones que pretenden expoliar, á
que dejes de ser *soberanas* de una sola pul-
gada de vuestro territorio. Ganaréis con lo
que os demos y nada perderéis con lo que
nos entreguéis en arriendo. Nosotros os lo
defenderemos contra todos los pueblos de la
tierra. A los veinticinco ó á los noventa y
nueve años recobraréis mejorado lo que nos
dáis ahora. Más frecuentados tendreis los
puertos, más numerosa la población, mayor
la riqueza. Hallaréis en nosotros los mejores
aliados.

Con Repúblicas como la del Ecuador no
empiezan nunca esos *expansionistas* em-
pleando la amenaza; con imperios como el de
China, á tanto y más se atreven.

Ocupan primeramente el territorio objeto
de su codicia; y con el fin de evitar guerras
más ó menos largas y desastrosas, propo-
nen el arriendo de lo que por la violencia
arrahataron. Como los ladrones acechan la
oportunidad para ese mal encuberto robo; ya
las discordias entre los naturales, ya los ahogos
de la Hacienda, ya los peligros de una re-
volución, ya la necesidad de obras públicas.
La fuerza tiene sus astucias y éstas son
las astucias de la fuerza. Inútil pensar en
que las naciones arrendatarias devuelvan al
expirar el término de sus contratos las tier-
ras arrendadas. Inglaterra, ni como arren-
dataria ocupa el Egipto. Lo ocupa desde el
18 de Enero de 1883, en virtud de un trata-
do por el que se estipuló que sin su consen-
timiento no podría hacer nada en Hacienda.

Tenia alí por objeto asegurar el orden y
el pago de la deuda pública; y aunque ha
conseguido hacer ya muchos años los dos ob-
jetos, se niega á dejar el territorio á pesar
de las reclamaciones y las protestas de na-
ciones como Francia, Rusia y el imperio
Germánico, que, cansadas ya de gritos inú-
tiles, han terminado por reducirse al silen-
cio. Tiene hoy en Egipto 5,533 hombres á
cuyo mantenimiento contribuye anualmente
el Gobierno del Jefe con 87,000 libras es-

terlinas. No sólo continúa ocupando á Egip-
to, sino que también se vale de él para ex-
tender sus conquistas al Oriente de Africa.

¿Si terminará también Inglaterra por
arrendarlo? Así andan las cosas, que nos-
otros hemos venido á ser los últimos vende-
dores de pueblo. Por 20 millones de duros
hemos vendido á los norteamericanos las Eli-
pinas; por 5 millones de duros hemos ven-
dido á los alemanes las Carolinas, las Maria-
nas y las Palaos.

Hemos sido nosotros objeto, no de las as-
tucias, sino de las brutalidades de la fuerza.

APUNTES POLÍTICOS

El gobierno debiera nombrar gobernador
civil de esta provincia, al que lo es interino
Sr. Palacios, y todo arreglado, pues ya no
había necesidad de combinaciones, viajes y
conferencias.

A lo visto el nombrar gobernador de esta
provincia es problema difícilísimo, según el
tiempo que se tarda en resolverlo.

Los telegramas de provincias recibidos en
Gobernación no acusan novedad en ningun-
a parte.

Según un despacho que comunica al *Ma-
tin* su corresponsal en Berlin, el emperador
Guillermo ha decidido enviar á China una
división completa de infantería, más otros
cuatro regimientos y dieciséis baterías de
artillería.

O sea un total de 15.000 hombres proxi-
mamente.

Habíamos quedado en que el marqués del
Bosch no hace política activa desde hace
tiempo.

¿Quién la hace en ese partido?

Notas y notitas

Hortelanos en huelga

Los hortelanos de Madrid se han declara-
do en huelga.

Piden aumento de jornal y rebaja de horas
de trabajo.

Las garantías

Háblase de que, antes de marchar la corte,
se restablecerán en Madrid las garantías.

Pidal

Dícese que en breve hará Pidal un viaje á
Roma, después al Mediodía de Francia y
por último á sus posesiones de Asturias.

Aplazamiento

El *Heraldo* dice que el 7 de Julio mar-
cha la corte á San Sebastián.

A pesar de las opiniones de Sagasta y los
jefes políticos, seguirán aconsejándola, du-
rante el verano, los hombres actuales.

Todo aplazado hasta Octubre y quizás más
tarde.

El vecino de esta capital José Rodríguez
Perez ha solicitado de la Comisión provin-
cial, que habiendo quedado sin postor la su-
basta de petróleo, se comprometa á suminis-
trarlo por administración á las Casas de
Beneficencia.

Viaje comentado

El alcalde de Alicante dice *El Graduado*
que no ha ido á Córdoba, sino á Madrid.

Conferenciará con Silvela, y se volverá
por donde ha ido.

Censuras

La Opinión en su editorial de ayer critica

algunos números del programa de festejos para Agosto y hace observaciones, algunas muy oportunas, acerca de lo que ocurre con el certamen literario anunciado, y que vamos creyendo que no se verificará.

Escándalo

De un escándalo monumental ocurrido anteanoche, en una casa non santa de la calle de la Virgen de Belén de esta capital. Del suceso se dió cuenta al Juzgado y hasta otro.

Los fanáticos

En todas partes los fanáticos se parecen. En China los boxers llaman á los cristianos europeos, hijos del diablo. Como los moros soeces nos llaman perros ó infieles. Los periódicos publican telegramas del imperio Celeste, dando cuenta de la aparición de proclamas, en las cuales los fanáticos boxers dicen que es menester exterminar á los europeos porque descienden del demonio. Y en Alicante otros fanáticos llaman hijos de Satanás á los que no piensan como ellos.

Por Real orden del ministerio de la Guerra que publica la Gaceta se manda: 1.º Que según dispone la regla 1.ª de la Real orden de 25 de Abril, se haga un llamamiento á plazo improrrogable de dos meses, á partir de la publicación del mismo en la Gaceta de Madrid, para que los acreedores por toda clase de servicios y materiales de guerra en la isla de Cuba durante la última campaña dirijan á este ministerio sus reclamaciones, con copia de los documentos que justifiquen sus derechos; advirtiéndoles que se tendrán por caducados los que no se reclaman ó dejen de justificarse dentro de dicho plazo. 2.º Que una vez conocida la cuantía de los expresados créditos se determine el procedimiento que deberá seguirse para el pago de los mismos.

Interesante á los médicos y farmacéuticos

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que las Juntas de gobierno de los Colegios de Médicos y Farmacéuticos deberán acordar ó negar la inscripción de los profesores en el improrrogable plazo de un mes desde la solicitud del interesado, durante el cual se practicarán las comprobaciones que consideren oportunas, según previenen los artículos 10 y 11 de los estatutos para el régimen de los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de 12 de Abril de 1898. Transcurrido dicho plazo, y no existiendo ya ninguno de los impedimentos marcados en los estatutos, se hará desde luego la inscripción en los Colegios.

Un ladrón de alto copete

Así como en España tenemos al famoso Candelas, cuyas fechorías y robos todo el mundo conoce, ha existido en Inglaterra otro tipo por el estilo en popularidad, el célebre Simón Carne, pero aún más audaz que el español. El inglés Simón Carne no maniobraba como Candelas fuera de la sociedad y del mundo á quienes robaba, si no que, al contrario, haciéndose pasar por un archimillonario nabab de la India, vivía en los círculos más encopetados y aristocráticos de Londres, alternaba con reyes y príncipes, sus amigos y víctimas al propio tiempo. Tuvo también Carne el cinismo de relatar sus propias fechorías en estilo por cierto tan ameno como dramático, y esas memorias, que tan honda sensación han producido en Inglaterra, se van á publicar en castellano por el semanario Nuevo Mundo, que comienza á darlas á conocer, esmeradamente traducidas é ilustradas, en su número del miércoles 27 de Junio.

Sin música

El día 5 la música del Regimiento de la Princesa marchará á Aspe á tocar, y Alicante no tendrá música. Sobre esto dice El Noticiero: «Continúan siendo muy desfavorables los comentarios, por no haber música en la Explanada ni los días festivos. No se comprende tal anomalía, al empezar la temporada de baños, cuando tantos forasteros vienen á Alicante. A menos de ceptar, con todas sus consecuencias, que aquí vamos de mal en peor y nos gu ta vivir á espaldas de la lógica.»

Leemos que el nuevo Jefe del Negociado de Industria y Registro de la Propiedad Industrial y Comercial del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas Sr. Alas está dispuesto á dar al Negociado en cuanto se refiere á Patentes, Marcas, Dibujos y Modelos, una organización análoga á la que tienen los mismos negociados en las principales naciones extranjeras, completando la legislación, abreviando la tramitación, y dando al público todas aquellas facilidades que no están reñidas con los intereses del Estado.

Falta está haciendo e a reforma.

Ferrocarriles andaluces

El domingo se celebraron las juntas generales ordinaria y extraordinaria de accionistas de la compañía de ferrocarriles andaluces.

En la primera se aprobaron la Memoria y balance del último ejercicio, se confirmó el nombramiento de Mr. Aubertin para administrador, y fueron reelegidos para este cargo el marqués de Guadalupe y D. Francisco Lastres.

Después, en la junta extraordinaria, quedó aprobado el «modus vivendi» con los obligacionistas y aumento del capital social que hacia necesario dicho arreglo. La Compañía emprenderá en breve grandes obras para reponer el material fijo y móvil de todas las líneas, cosa que hacia falta.

Fiestas en Torrevieja

He aquí el programa de fiestas que ha dispuesto el Ayuntamiento de Torrevieja para la presente temporada de baños: Julio 25.—Diana por la banda municipal. Inauguración de la feria; verbena y gran traca en el paseo del Duque de la Victoria. En los días sucesivos, hasta el 5 de Agosto inclusive, la banda municipal ejecutará todas las noches escogidas obras de su repertorio en el real de la feria. Agosto 6.—Iluminación á la veneciana en los buques surtos en la bahía y serenata en el mar frente á los balnearios. Día 7.—Regatas á remo, adjudicándose varios premios. Día 8.—Iluminación y verbena en el paseo. Día 10.—Fuegos artificiales en la explanada del Casino. Día 12.—Gran Certamen musical de bandas civiles y gran verbena por todas las bandas que hayan tomado parte en el concurso. Día 13.—Velada musical por la banda que haya obtenido el primer premio y la municipal de esta villa. Día 15.—Cueñas en la mar. Día 17.—Simulacro de combate naval de fuegos artificiales, en la bahía. Día 19.—Elevación de globos fantásticos, en la Rocas y concierto musical. Día 21.—Fuegos artificiales en el mar. Día 24.—Verbena é iluminación en el paseo de Las Delicias. Día 26.—Diana é iluminaciones, verbenas, fuegos artificiales y gran traca final. En los días no anunciados en el presente programa, la banda municipal tocará varias obras de su repertorio en el paseo de las Rocas, sitio muy concurrido por los señores bañistas, y en los demás de la ciudad. Durante la temporada actuará en este teatro una acreditada compañía cómico-lírica. Además se hallan en preparación diferentes é importantes festejos que no se mencionan en el presente programa.

El asunto del día en los Estados Unidos es el censo de población que acaba de publicarse. La República norteamericana, comprendido Alaska y las colonias, tiene 78.964.472 almas, habiendo aumentado la población desde hace diez años en un 26 por 100. Nueva York muestra gran alborozo por haber superado en población á Chicago, pues mientras ésta posee 2.008.000 habitantes, aquella cuenta, incluyendo Brooklyn 3.655.000. Los periódicos de Nueva York dicen que dentro de trece años, aquella capital superará en habitantes á Londres. Brooklyn y Filadelfia cuentan más de un millón d. almas.

Ideas sueltas

—Es necesario no cargar el espíritu con un conjunto de lecciones indigestas; si no es posible reunirles á gusto y descansadamente, no darán fuerza ni alimento al espíritu.—Locke. —Atendida la falta de lógica de una porción de católicos, «el liberalismo» es pecado en todos los países donde esta religión es la dominante; más la libertad les es santa en todos aquellos donde les sería imposible hacer propaganda de su doctrina sin ella.—Antonio Huguet.

—Verdad y Virtud son una misma cosa.—Sócrates. —Si la obediencia es el resultado del instinto de las masas, la revuelta es el resultado de su reflexión.—Napoleón I. —Hay tentativa de despotismo siempre que se quiere prohibir á los hombres el uso de la razón.—Mme. Staël. —La igualdad de hecho es el último fin de la organización social.—Condorcet. —Quisiera que mostraseis en la historia una monarquía que no haya sido fundada por un saltador.—Charles Nohier. —Bondad, es el último quinate de la virtud.—Campoamor. —Venturosa la sociedad en cuya conciencia puede resolverse el pensamiento de una revolución.—Roque Barcia. Un lector.

LOS INÚTILES

Certo día cuya fecha no hace al caso, tuvo que detenerse durante quince minutos, esperando á que desfilase un lujoso cortejo fúnebre, el tranvía en que me encaminaba á mi diario trabajo. ¡Vaya un enterrero! Cuantos viajeros íbamos en la jardinera lo contemplábamos con tanta boca abierta. —L dan á una ganas de morirse—exclamó una chula. —L menos van sesenta coches—apuntó un calculista. —Al asno muerto...—exclamó un escéptico de los barrios bajos.

El carro mortuorio era de ébano, primorosamente labrado: sobre el lujoso féretro, y colgatas de las esbeltas columnas de la carroza, coronas enormes ostentaban sus flores felicitadas, y lucían sus anchas cintas, donde brillaban en letras de oro sentidas dedicatorias. Tiraban del fúnebre carruaje ocho caballos negros como la mora, con grandes gualdrapas y penachos de rizadas plumas, que al cadencioso cabecear de los bríoques, se mecían con grave solemnidad. Ocho palafreneros ó lacayuelos de la muerte, con casaca y calzón negros, zapato bajo, gran pelmón y sombrero de tres candiles, caminaban á uno y otro lado de las soberbias bestias, meneando graciosamente con la derecha mano sendas varitas.

En el pescante del coche, sentado en anchos cojines de terciopelo negro con franjas y borlonas de oro, un cochero, ataviado por el mismo estilo que los lacayuelos, aunque con mayor lujo, empufaba majestuosamente las riendas de los ocho caballos. Lo que iba detrás no desdecía de la cabeza del cortejo: coches blasonados, carruajes de diferentes círculos y larga fila de simones, todo lo cual, bien claramente significaba que el difunto había tenido buen número de amigos en todas las clases de la sociedad.

—¿Quién es el muerto?—pregunté á uno de mis compañeros de tranvía. El interpelado me enseñó la cuarta plana de El Imparcial, ocupada casi totalmente por la escuela de defunción del personaje que con tanta solemnidad y pompa era llevado al pudridero... ¡Qué serie de apellidos ilustres, de títulos nobiliarios, de cruces grandes y pequeñas, de dignidades, de honores... y de etcéteras!

—Imposible parece que no le conozca usted—me dijo mi compañero de viaje, en tanto que, como queda dicho, desfilaba, impidiendo la circulación, la fúnebre comitiva. —¡Si era más conocido que la ruda! Fué senador por derecho propio; pero no crea usted que metía el ceño en las discusiones... Sobre que rara vez iba al palacio de doña María de Molina. Ultimamente no era ya ni sombra de lo que fué... Puede decirse que se había retirado de todo, con sus mujercitas, sus casitas y sus copitas, tenía bastante... ¡Oh! Si le hubiera usted conocido allá por los años que el jesuita Coloma le puso en salsa picante, en su célebre novela «Pequeñeces». ¿Quién vestía como é? ¿Quién le echaba el pie delante bailando el rigodón? ¿Quién le ganaba á dirigir cotilonos? En el tiro de piehón no erraba un disparate. Pues ¡y con el forete en la mano? ¡y cabalgando á la inglesa? ¡y dirigiendo un coche? En cierta becerrada aristocrática que se celebró hará cosa de treinta años en los Campos Eliseos, fué el héroe de la fiesta... De queridas y de caballos no habíamos.

Y no vaya usted á creer que era de esos nobres infatuados que parece que se han tragado un huso. No, señor. Uña y carne era del torero Tripita y amigo del cantor Fati gas, y le tuteaba Cotilde de las Esmeraldas. Metido en jarana daba gusto verle: una vez

en compañía de otros amigos, tan distinguidos y graciosos como él, echó á la calle, en paños menores, á todas las alumnas de cierta casa. Le su jergas en Fornos «hicieron raya en la época». Que se lo pregunten á Joe María, el rey de los camareros de Fornos en aquel tiempo y hoy respetable accionista del Banco... de todo entendía él: el baccarat, el goífo, el treinta y cuarenta... ¡Y qué valor el suyo para jugarse el dinero! La entregaban, pongo por caso, la renta de sus tierras de Castilla, renta que á más de cien hombres les había costado, de seguro, estar todo el año echando los hígados en el sacco y en la era, y él ¡já! en dos boleos la perdía y se quedaba tan fresco... —¿No estuvo casa lo ese señor? —Sí; pero se separó amistosamente de su esposa. —¿Tuvo hijos? —Legítimos, no; de los otros, vaya usted á saber... No se cuidaba de semejante cosa... Hasta en eso demostraba su generosidad. Era un sembrador que no se cuidaba de recoger el fruto.

El desfile acabó; la vía quedó libre y el tranvía comenzó á rodar arrastrado por sus dos éticas mulas. Mi compañero guardó silencio, y yo, dándole vueltas á lo que acababa de oír, pensaba que el señorón aquel que ahora iba zaraudeándose dentro de la caja, camino del cementerio, había vivido setenta años yendo y viniendo por la existencia como ardilla en su jaula, sin objeto, sin añadir un grano de arena á la obra de la humanidad, deshonrando, corrompiendo y estorbando. —¿Para qué había vivido aquel imbécil? ¿Qué se propone Dios al echar al mundo semejantes inutilidades? Zeda.

CORREO DE MADRID

4 Julio 1900. Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante. Querido amigo y distinguido correligionario. Aún no se halla ultimada la combinación de gobernadores, y juzga el ministro de la Gobernación caprichoso que se citen nombres de las provincias á que haya de alcanzar. En una conferencia que esta tarde habrá celebrado con el Sr. Silvea, se pondrán de acuerdo respecto á algunos estremos con este asunto relacionados. Dices que la regente y sus hijos saldrán de Madrid para San Sebastián en los primeros días de la próxima semana y que se proponen visitar varios puertos, entre los que se citan el de Bilbao, el de Santander y el de Gijón. Movimiento político no ha habido durante todo el día. Descartado el viaje del obispo Morgades que ha sido la nota del día, en nada se ha conocido la jornada política. La prensa de la noche, á falta de noticias nacionales, comenta la guerra de China, concediendo grande importancia á los últimos sucesos. Habla también de la cuestión de Marruecos, coincidiendo algunas opiniones con las publicadas en algunos periódicos ingleses que ya comunicué. El Sr. Sagasta, marchará á Avila uno de los días de la próxima semana, permaneciendo en dicha capital hasta mediados de Agosto, época en la cual se propone visitar la Exposición de París. Es posible que el mismo día que salga la Corte para San Sebastián se celebre Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina. El Corresponsal.

Varias noticias

Los asuntos puestos al despacho de la Alcaldía para la sesión que hoy viernes, á las seis de la tarde, ha de celebrar el excelentísimo Ayuntamiento, son los siguientes. 1.º Comunicación del Gobierno civil trascribiendo una Real orden sobre pago del resto del premio del plano del Ensanche. 2.º Resolución de un recurso de alzada interpuesto por D. Emilio Herault. 3.º Moción del Sr. Guardiola sobre personal. 4.º Acuerdo de la junta local de primera enseñanza que quedó ocho días sobre la mesa. Con motivo de ser fiestas en Novelda, en los días 21 y 22 del presente se verificarán dos grandes corridas é novillos toros procedentes de acreditada ganadería del Colmenar, esto quedados por el simpático y querido paisano nuestro, el matador de novillos Julio Martínez «Templaito».

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Ha regresado á Gata, despues de haber prestado sus servicios en esta Comisión mixta de reclutamiento, el joven e inteligente facultativo D. Pedro Ruano.
Deseámosle un buen viaje.

Ha llegado á Alicante procedente de Madrid, nuestro paisano el valiente matador de novillos Juan Montecatini.

TEATRO CIRCO

Hoy viernes día de moda tendrá lugar en el teatro Circo el estreno de la preciosa zarzuela en un acto «La Luz Verde», con un decorado nuevo.
Se activan los ensayos del apróposito «Las señoritas toreras».

Ha llegado de Granada nuestro paisano el joven abogado D. Francisco Soto y Mollá. Nuestra felicitación y su udo cariñoso de bienvenida.

Ha regresado de Barcelona á Monovar la distinguida señora viuda de Martí, acompañada de su bellísima hija y de nuestros queridos amigos, sus hijos D. Miguel y don Luis.

Se han suspendido otra vez las obras de la carretera que conduce de San Vicente al inmediato pueblo de Agost, ignorándose la causa. Las quejas y protestas son generales en ambos pueblos.

Ha marchado á París, el comerciante y propietario de esta capital D. Ricardo Fó y Juliá.

El señor gobernador civil interino de la provincia ha resuelto declarar de necesidad la ocupación de los terrenos necesarios en el término municipal de Parcent, para la construcción del trozo segundo, sección primera, de la carretera de tercer orden de Pego á Benidorm.

PLAZA DE TOROS

Anteayer tarde tuvo lugar el desencajonamiento de los seis novillos que han de ser lidiados el próximo domingo por las señoritas toreras.

Los «bureles» son de excelente trapío. Hoy y mañana se permitirá la entrada en la plaza para que el público pueda ver el ganado. La corrida dará comienzo á las cuatro y media y no á las cuatro en punto como rezan los carteles.

Hay gran demanda de localidades para la corrida que el domingo torearán las «noyas» en nuestra plaza.

Tenemos entendido que las niñas vienen dispuestas á quitar muchos «moños» y á demostrar que valen mucho.

Después de unos notables exámenes, ha conseguido el grado de licenciado en la facultad de medicina y cirugía, nuestro paisano y querido amigo D. Antonio Jornet y Noguera, al que enviamos nuestra felicitación, así como á su apreciable familia.

¡MOLISMIN!

Infalible quita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

Por la Alcaldía de esta capital ha sido satisfecho á la Hacienda la cantidad de 3 011'05 pesetas á que asciende el importe de derechos reales por la cesión de terrenos al ramo de Guerra para la construcción de cuarteles.

Se han ampliado hasta Diciembre el que los alumnos Nauticos y Pilotos pueden examinarse por el plan antiguo y para los aspirantes á maquinistas navales hasta la convocatoria de Enero.

Se encuentra algo mejorado de su enfermedad nuestro amigo D. Eduardo Berruñ.

Pianos, armoniums y música
Pianos-manubrios, Instrumentos

Antonio Falcó
Castaños, 17.—ALICANTE.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Ives Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pére.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48
antes San Francisco.



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas
extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

Espectáculos.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche.—A las nueve, Pepe Gaalrdo. A las diez, La luz verde. (Estreno.) A las once, La alegría de la huerta. Entrada general 15 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 5 (4'15 t.)

Telegrafían de Londres que el gobierno chino ha ordenado que en el plazo de 24 horas salgan los extranjeros.

Añade el despacho que los buques chinos se preparan para combatir contra las escuadras extranjeras.—En Palacio se ha celebrado hoy Consejo de ministros presidido por la regente.

El Sr. Silvela en su discurso se ocupó de las últimas noticias que hay de la China y de los sucesos de Tánger.

Informó á la regente de todos los acuerdos aprobados en el Consejo de anoche.

La reina ha firmado el nombramiento de gobernador militar de Valencia á favor del general Aldave.

Madrid 5 (7'10 t.)

Consejo Reina fijábase martes salida corte.—Tres criados escapados Pekin refieren chinos degollaron millar extranjeros incluso diplomáticos familias. Legaciones incendiadas. Asegúrase emperador emperatriz envenenados.
72'00-27'50.

alimentarlos á todos un hombre que apenas prueba el pan, trabajando como un negro toda la semana, á pesar de que es un obrero excelente. Tres horas de sueño cada día; ahí está todo el descanso que toma. ¡Y qué descanso, Dios mío! Y luego lo despiertan los hijos pidiendo pan, ó la mujer que se queja y gime en el lecho, ó la vieja idiota que ruje á veces como una loba, también de hambre... porque no tiene más razón que una bestia. Cuando el hambre le acosa demasiado, se la oye aullar como un perro desde la escalera.

—¡Oh, eso es horrible!—exclamó Rodolfo.—¿Y no hay quien socorra á esa gente?

—Hacemos lo que se puede hacer entre pobres.

Desde que el comandante me da doce francos al mes por cuidar el cuarto, pongo un puchero á esos infelices una vez por semana, y, á lo menos, toman una taza de caldo. La señorita Alegría veía algunas noches para hacer, con desperdicios y retazos de tela, algún vestidito para los chiquillos. El pobre señor Germán, que tampoco estaba muy sobrado, fingía á veces que recibía de su casa algunas botellas de buen vino; y Morel, que así se llama el obrero, echaba entonces un par de tragos que le calentaban el estómago, y le volvían el corazón á su sitio.

—Y el dentista ¿no hace algo por esos infelices?

—¿Quién? ¿El señor Bradamanti?—dijo el por-

tero.—Es verdad que me ha curado el reumatismo, y por eso lo quiero; pero ya he dicho á mi mujer:—Pomona, mira; ese señor Bradamanti me da mala espina.—¿No te he dicho, Pomona?

—Es verdad que me lo has dicho.

—¿Qué hizo Bradamanti?

—Lo vais á ver: cuando hablé al señor Bradamanti de la miseria de Morel, porque se me había quejado de que no le dejaban dormir los aullidos hambrientos de la vieja idiota, me contestó:—Puesto que son tan desgraciados, si necesitan de mí para sacarse las muelas, no les cobraré nada ni aun por la sexta.

—Madama Pipelet—dijo Rodolfo,—formó muy mala opinión de ese hombre. ¿Y ha sido más humana la usurera?

—Por el estilo del señor Bradamanti: les ha prestado sobre la ropa que tenían. Todo pasó á su poder, hasta el último colchón: bien es que nunca tuvieron más de dos.

—Y ahora ¿no los socorre?

—La tía Quiromántica? ¡Buenas tranzas tiene! Es tan perra en su clase como su amante en la suya; porque la tía Quiromántica y el señor Brazo Rojo... ¿no es verdad, Pipelet?—añadió la portera con un guiño y un movimiento de cabeza lleno de malicia.

—¿De veras?—exclamó Rodolfo.

—Ya lo creo. ¡Vaya si se adoran! El veranillo

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas, etc.

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapor (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal:—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el territorio en el ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL:

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

| | | |
|-------------------------|-------|-------------------|
| Capital social efectivo | Ptas. | 12.000.000 |
| Primas y reservas | | 44.028.645 |
| Total | | 56.028.645 |

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez, Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentes de educación, Rentes vitelicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

de San Martín es tan caliente como el otro; ¿no es verdad, salado mío?

M. Pipelet se coló un poco el sombrero con aire melancólico, y no dió otra respuesta. Rodolfo miró á la portera con menos repugnancia desde que manifestó un sentimiento de caridad hacia la familia miserable de las guardillas.

—¿Qué oficio tiene ese obrero?

—Lapidario de piedras falsas; cobra por piezas, y se ha estropeado con tanto trabajo. Ya lo veréis porque, digan lo que quieran, un hombre no es más que un hombre, por más que se desviva, ¿no es verdad? Y cuando hay que ganar la pitanza para siete personas, sin contar con él... La hija mayor le ayuda también en lo que puede; pero no alcanza á nada el trabajo de los dos.

—¿Qué edad tiene la hija?

—Dieciocho años, y es linda como un sol. Sirve de criada en casa de un viejo tacaño, y tan rico que puede comprar todo París: un notario llamado Jaime Ferrán.

—¿Jaime Ferrán?—dijo Rodolfo sorprendido por esta nueva revelación, porque de este mismo notario ó de su ama de gobierno debía obtener las noticias relativas á la Guilladora.—El que vive en la calle de Sentier.

—El mismo. Lo conozco.

—Es notario de la casa de comercio á que pertenecéis.

—¿No ha visto Germán á la señorita Alegría desde que salió de la casa?

—No, señor; á menos que la haya visto algún domingo, porque en los demás días puedo asegurar que la señorita Alegría no tiene tiempo para pensar en ningún amante: se levanta á las cinco ó las seis de la mañana, y trabaja hasta las diez, y á veces hasta las once de la noche; no sale de su cuarto sino muy de mañana, para ir á comprar las provisiones para él y sus dos canarios; por cierto que es bien poco lo que comen entre los tres. ¿Que pensáis que necesitan para vivir? Dos sueldos de leche, un poco de pan, escarola, cañamones, algún azucarillo y agua clara; lo que no impide que los tres se diviertan, y canten y chillen que es una bendición de Dios... ¡Y luego es tan buena y tan caritativa con lo poco que puede. Es decir, á costa de su tiempo y de sus desvelos; porque trabajando, como trabaja, diez ó doce horas por día, apenas gana lo necesario para vivir. ¡Si vierais el afán, el desvelo con que la señorita Alegría y el señor Germán han cuidado varias noches los hijos de unos infelices que viven en el desván, y á quienes va á poner en la calle el señor Brazo Rojo antes de tres días!

—¿Alguna familia desgraciada?

—¿Desgraciada, caballero? ¡Santo Dios! ¡ya lo oíais! Cinco chiquillos como ratoncitos, su madre en la cama moribunda, su abuela chocha, y para

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN CORTO**, hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— **MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— **CORREO**, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— **CORREO** salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 5ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.